



Exhibe CEDH incapacidad de FGE

> **FISCALÍA** asegura que 'por error' notificó a una mujer el hallazgo de restos de su esposo desaparecido, pero no era él > **EXIGE** compensación de daños con atención médica y psicológica para ella y sus hijos por revictimización > **EL ORGANISMO** a cargo de Verónica Hernández no acepta la recomendación emitida por Derechos Humanos

KALAPA
JESÚS RUIZ
IMAGEN DEL GOLFO

La Fiscalía General del Estado (FGE) notificó inicialmente a la pareja de un desaparecido que los restos de su ser querido habían sido localizados en las fosas clandestinas del predio "La Guapota", en Úrsulo Galván.

No obstante, se comunicaron que esos restos ya habían sido entregados a familiares, generando confusión y malestar a su familia.

Más tarde, la FGE rectificó esta información, explicando que hubo "un error de etiquetado" en la identificación de las muestras, de acuerdo con la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Veracruz (CEDHV), que emitió la Recomendación No. 71/2024 denunciando omisiones en el proceso.

Deficiencias

El caso gira en torno a V3, quien fue privado de su libertad por un grupo armado en 2011 y desde entonces se desconoce su paradero.

Su concubina, identificada como V4, cuestionó las contradicciones de la

FGE en la identificación de los restos que le notificaron, señalando irregularidades en el protocolo de actuación.

En su recomendación, la CEDHV detalló que la Dirección General de Servicios Periciales (DGSP) no siguió el Protocolo Homologado de Investigación para casos de desaparición forzada.

El documento también especifica que "durante la diligencia de notificación no se encontraba presente ni el Agente del Ministerio Público (AMP) ni el Personal Especializado en Atención Psicosocial (PEAP)", lo cual subraya la ausencia de personal capacitado para notificar a familiares de personas desaparecidas.

'Fue un error'

El 26 de septiembre de 2019, la FGE informó a V4 de una coincidencia genética entre su pareja y restos encontrados en "La Guapota", aunque agregó que estos restos ya habían sido entregados a otros familiares.

Esta situación generó angustia en V4, quien expresó que "no le encontró sentido alguno a lo que le estaban tratando de comunicar".



LA COMISIÓN ESTATAL de Derechos Humanos señala graves deficiencias de la Fiscalía General del Estado en la notificación del hallazgo de restos.

En marzo de 2021, la DGSP explicó el error como una confusión en el etiquetado de las muestras de ADN. Posteriormente, en una comparecencia de junio de 2021, la FGE cambió de nuevo la versión, indicando que el perfil genético correspondía a un raspado de uñas, sin pruebas que demostraran que el cuerpo de V3 hubiera sido

analizado en el laboratorio de la DGSP.

La CEDHV destacó que las inconsistencias de la FGE ocasionaron un proceso de victimización secundaria para los familiares de V3, debido a "la respuesta indebida de las instituciones públicas".

V4 mencionó el impacto emocional en su familia, afirmando que su hija,

afectada por la situación, se ha mostrado aislada y confundida desde la primera notificación. "Mi hija me dice -mamá, ¿por qué lloran?", relató V4 en su queja.

La Comisión recomendó una reparación integral para V4 y sus hijos, que incluya atención médica, psicológica y social, así como una compensación

por los daños morales y materiales sufridos.

También exhortó a la FGE a capacitar adecuadamente a su personal en protocolos de desaparición para evitar nuevas situaciones de revictimización en casos similares. Sin embargo, el organismo a cargo de Verónica Hernández Giadán no aceptó la recomendación.



AURELIO MOJICA LIMÓN

Descarta la Iglesia templos inundados

> **HASTA AHORA**, lluvias y desbordamientos de ríos no han causado afectaciones, dice párroco de Catedral > **DIÓCESIS** se mantiene atentas a las alertas que emitan las autoridades para tomar acciones preventivas

VERACRUZ
HELIADO CASTRO
IMAGEN DEL GOLFO

Hasta el momento no hay reportes de afectaciones en iglesias católicas por desbordamiento de ríos, en particular el Papaloapan, pero la población en general y la feligresía están pendientes ante cualquier eventualidad en esta temporada de lluvias, afirmó Aurelio Mojica Limón, párroco de la Catedral de Veracruz.

El párroco Aurelio Mojica admitió que la población en general se mantiene pendiente de las alertas que emitan las autoridades de los

municipios y de Protección Civil, para seguir las medidas que dispongan que se determinen.

"Ahorita están aquí en la diócesis por la situación de por la Cuenca, en Tlacoalpan precisamente el señor obispo anduvo ayer (sábado) por aquella zona, tocó la visita pastoral ahí precisamente en la parroquia de Tlacoalpan y se ve el movimiento y todas las cosas preventivas que están tomando los ciudadanos con la ayuda de, incluso me parece que ya de las autoridades para poder prevenir lo más que se pueda, porque esperan, sí, que venga un poquito el golpe de agua por las lluvias de Oaxaca

y de esas zonas.

"Y por ahí unos 2-3 días que las presas las desahogan un poco y entonces viene por ahí la preparación, pero más bien es hacia el Sur donde ha habido comunidades más afectadas. Aquí en la Diócesis todavía no, por el momento", puntualizó Mojica Limón.

El párroco de la Catedral de Nuestra Señora de la Asunción dejó en claro que la población y los feligreses están conscientes de los riesgos y de la información que darán las autoridades de Protección Civil en caso necesario, para evitar riesgos en caso de que haya crecida de ríos e inundaciones.

Esperan mejore la venta de disfraces

> **COMERCIANTES** instalados en la zona de mercados confían en que los festivales escolares los beneficien > **JÓVENES Y ADULTOS** también se acercan a comprar algún accesorio alusivo a las fiestas de este mes

VERACRUZ
JOVANA ESPARZA
IMAGEN DEL GOLFO

La temporada de Día de Muertos y las fiestas de Halloween traen consigo una derrama económica importante para aquellos que se dedican a vender disfraces alusivos a estas fechas, pero, ¿Serán las ventas que ellos esperaban? En los mercados de Veracruz, se puede apreciar un gran número de personas comprando disfraces, algo que es solicitado por niños, jóvenes y adultos.

En el mercado Hidalgo la señora Laura Cecilia Gámez Martínez locataria que se dedica a la venta de disfraces, menciona que las ventas esta semana han aumentado un 30 por ciento, donde este domingo han acudido más personas en busca de algún disfraz o accesorio alusivo a las fechas. "Viene la gente a preguntar y a checar precios, como ya se acercan los festivales preguntan por disfraces de catrín o luego a los adultos les piden llevar algo alusivo a la fecha en sus trabajos y ellos también vienen a preguntar. Las ventas han estado bien el día de hoy, pero esperamos el repunte esta semana que viene, cuando esté más cerca las fechas de Halloween y Día de Muertos."

Laura comenta que no solo ha vendido disfraces para niños, debido a que los jóvenes y los adultos tam-



EN LA ZONA de mercados de la ciudad, los locatarios ofrecen variados atuendos para las fiestas de Halloween y Día de Muertos.

bién se acercan a comprar.

"Los jóvenes vienen a comprar sus disfraces alusivos al Halloween porque ellos suelen hacer fiestas, los adultos también vienen en busca de algún disfraz o accesorio, pero los niños vienen buscando lo tradicional, disfraces de catrín o catrina para los festivales de su escuela."

El más vendido

De acuerdo con la locataria Laura Gámez, el disfraz más popular de esta temporada es el de Beetlejuice debido al estreno reciente de la película.

"Vienen buscando el disfraz de Beetlejuice, ese es el disfraz de temporada, porque la película no tiene mucho que se estrenó, otro de los trajes que buscan mucho son los de vampiro y bruja, pero a lo tradicional



LAURA CECILIA comerciante del mercado Hidalgo.

siempre vienen buscando de catrín y catrina, sobre todo porque aquí celebramos un poco más nuestras tradiciones del Día de Muertos que el Halloween", señaló.